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在基督裡的自由(五) 

 

一．創世紀 26：12-22，以撒與亞比米勒 

 應許之子是過甚麼樣的生活？以撒一耕種，就有百倍的收成，神就是賜福給他，他昌大

日增月勝就成了大富戶。然後非利士人就嫉妒他，要他離開，但他都沒有怎麼樣，他就

離開去別的地方挖井，結果他又得了一口活水井；可是別人又跟他相爭，他又讓給他們。

然後他的僕人又在別的地方挖到一口水井，他就給那井起名叫「利河伯(就是寬闊的意

思)」他說：「耶和華現在給我們寬闊之地，我們必在這地昌盛。」 

 一個神的兒子就是這麼豐富、這麼富足；你嫉妒我，趕我走，我就走，我也沒有傷害。

我挖出來的井你要跟我爭，我就給你。可是神總有給我的，神的福和恩典就是跟著我們，

這叫憑著應許作神的兒女。結果以撒最後得了寬闊之地，而且要在這個寬闊之地昌盛，

這就是神的兒子該有的生活。 

 你或許會覺得：「我都沒有過這種生活啊！我一直都很貧窮！」為什麼？因為我們沒有

活出神兒子的尊貴的生活，我們一直在抓，像雅各一樣。雅各就是「抓」的意思，他是

一個很詭詐的人，一直在追逐東西、一直在抓，神說他與神與人較力都得勝，但是神最

後要把他作成「以色列」─神的王子。為什麼在聖經裏特別講到神是雅各的神？祂就是

要我們知道，不管我們這個人原來是多麼詭詐、多麼敗壞，我們的性情天生是多麼不好，

但是神對我們都有辦法，祂要把這個要「抓」的雅各，作成神的王子─ 是那麼尊貴，是

可以祝福別人的人。 

 以撒性格上的特點： 

1. 順服 

 以撒是憑著應許而生的，所以他一生只要順服地接受就夠了，不需要再做什麼。

即使當亞伯拉罕要把他綁在祭壇上時，他也是順服著被綁。以撒對父親很有愛

的信任，其實他那時候已經很強壯了，但是他就是這樣順服地被綁在祭壇上。

而且知道父親要殺他，他也沒有說：「唉唷！我的父親最近神經不正常了；我還
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是趕快逃，否則我會被他殺掉！」以致於神可以藉著以撒，把耶穌基督帶到這

個地上來；因著以撒的順服，神給亞伯拉罕極大的祝福。神說：「你的後裔要得

著仇敵的城門。」耶穌基督來到地上，得勝了撒但的權勢、得著仇敵的城門，

所以今天我們在耶穌基督裏面，也能夠得勝仇敵的權勢，得著仇敵掌權的地方。 

2. 不爭競、常常讓 

 弟兄姐妹！我們有沒有神兒子尊貴的生命，就在乎在我們生活中遇到的每一件

事情，我們是「抓」？還是「讓」？例如在金錢方面，神給基督徒特別的恩典

跟權利就是：要把十分之一歸給神，全然納入府庫。祂說：「我就要敞開天上的

窗戶傾福與你，你可以試試我。」我們有沒有去享受這個權利？我們享受了才

真的擁有神兒女的權利，才發現神每天帶領我的，真的都是寬闊之地！有些人

的十分之一奉獻跟神算得很清楚，例如：302.09，就是不能多給神一分錢，跟神

很計較，這就不是活在一個寬闊之地。 

 井對以撒是很重要的，可是被別人塞住了，沒關係，他就再去挖。「你要？好！

我就給你。」他沒有跟別人去爭，他知道，給了我還會有、讓了我還會有；這

叫做「神兒女自由的榮耀」。弟兄姊妹，我們真的可以想一想，在我們的裏面，

我們是不是還在抓？是不是我們怕吃虧、怕別人佔便宜、怕損失？ 

 以撒是憑應許作兒女的，連他的僕人、他的牛、羊都蒙福。有些僕人老是在挖

井，卻老是挖不到，就很沮喪，覺得我的能力很差；可是他的僕人不同，只要

以撒叫他去挖，總是挖到井。 

 神本性一切的豐富都在耶穌基督裏面，而祂把耶穌基督賜給我們，我們的裏面

就成為最有福、最豐富之地。所以弟兄姊妹，不要一直為兒女積財寶，只要一

貶值，一個地震，一個政局的改變，可能就什麼都沒有了。可是如果兒女從小

的時候就一直把耶穌基督介紹給他，讓他裏面擁有這位神的兒子，他就富有了！

我們裏面擁有耶穌，我們就到了寬闊之地，而且必在這地昌盛。你有沒有擁有

耶穌？有一些人，很怕被 lay-off裁員，所以不斷為自己積蓄錢財，卻沒有想到

可能根本沒有機會來享用這些錢，路加福音第十二章，耶穌對那個財主說：「無

知的人哪！神若今日要你的靈魂，你這些要歸給誰？」 
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 有一些人被裁員以後，主有一段時間先不給他工作，有的人就會好感謝主，可

以利用這段時間好好追求；可是另外有些人就好擔心沒有工作，急著不停地找。

不是說不要找工作，而是動機跟心態，不像是神的兒子，不知道有一位愛他的

天父，在眷顧著、計劃著每樣事。這段時間神允許人來欺壓你，讓你失去工作，

為著是要把你帶到昌盛、寬闊之地。 

 有一位弟兄以前感情受過傷害，那時候他痛苦到幾乎要得憂鬱症，可是後來他

起來抓住神，竭力地追求神，一直全心來愛神，他說他最軟弱的點，現在成為

他最強的點。我們只要懂得把我們的心轉向神，知道我有一位天父，我是他所

愛的孩子，若不是天父所允許的，沒有一件事情會臨到我。因為天父說連我們

的頭髮祂都數過了，祂就是愛我們愛到這麼細微的地步，而且祂有能力可以保

守我們，供應我們，我們為什麼不敢把自己交給祂？所以我們需要認識，我們

的父是何等愛我們，我們需要更認識，以撒的生活是什麼樣的生活，好讓我們

真的可以活出像以撒一樣，憑應許作兒女的生活！ 

3. 享受 

 以撒要祝福他的兒女以前，還要先吃美味；以撒的一生就是享受。弟兄姐妹，

聚會有沒有成為你的享受？ 

 前些日子禮拜二的 Burlingame 小家，因為有聖工靈修院的神學生要來觀摩，所

以我必需要去帶，結果清心小家的牧養同工都來了。我還怕他們會覺得聚會太

多，結果好多個同工都跟我說：「謝謝江姐多開了這個禮拜二的課，讓我們靈魂

體得飽足。」感謝主！我們的弟兄姊妹真的有神兒子的靈，知道在聚會中享受。

我有自由可以不要來聚會，可是我渴慕著要來吃祂喝祂。 

 我們當中也有弟兄，他的家明明就在公司附近，他來教會晨禱，之後還要塞車

回去上班。這個弟兄其實聚會已經好多了，而且有很多的服事，可是他覺得愈

得著神愈飽足，就愈得著神的榮耀，他也就愈喜樂；這叫自由。 

 

二．羅馬書 8：14-17「因為凡被神的靈引導的，都是神的兒子。你們所受的不是奴僕的心，仍

舊害怕。所受的乃是兒子的心，因此我們呼叫阿爸，父。聖靈與我們的心同證我們是神的兒

女。既是兒女便是後嗣，就是神的後嗣，和基督同作後嗣。如果我們和他一同受苦，也必和



 4 

他一同得榮耀。」 

 8：17，8：18，8：35 的受苦，跟 7：24「我真是苦啊！誰能救我脫離這取死的身體呢？」

這兩種苦有什麼不一樣？第七章的苦，是一個沒有指望的苦，就是被罪的律跟死的律所

轄制的苦。而 8：17 是一個充滿著盼望的苦，也就是這個苦是有目地、有價值，是為了

要得榮耀，十八節也是這樣。這就像很多婦女，都知道生產之苦，但為什麼還想要懷孕？

因為想要有一個可愛的小孩子，就輕看了懷孕跟生產的痛苦，因為有一個指望，所以願

意去受生產之苦。神說，我們要得著榮耀是會受苦的，可是我們現在所要受的苦楚，比

起將來要顯於我們的榮耀，就不足介意了。三十五節：「誰能使我們與基督的愛隔絕呢？

難道是患難麼、是困苦麼、是逼迫麼、是危險麼、是赤身露體麼、是刀劍麼？」這些困

苦都會叫我們更多得著神的榮耀。所以這種苦是充滿盼望的，而且是必能得著榮耀的。 

 但是「我真是苦啊！」是愈來愈被罪的律和死的律所捆綁的苦，很多基督徒到如今仍然

有奴僕的軛在身上，仍然不明白作罪和死的奴僕是多麼可怕。有的基督徒很怕被聖靈充

滿，因為被聖靈充滿以後，就變得不想做現在想做的事情，所以不敢追求。殊不知被聖

靈充滿以後，是那麼喜樂，以致於發現，過去是在吃豬吃的東西啊！過去是把糞土當成

黃金在抓啊！ 

 我們中國人特別有許多奴僕的軛在我們身上，例如：榮教士通常在聚完會之後會說：「弟

兄姐妹，請大家安安靜靜地離開。」或者在聚會開始的時候說：「大家安安靜靜地親近

神。」所以我就不敢拿東西給另一位弟兄。一些好學生，「乖乖牌」都容易這樣，就是

別人的一句話，這句話的意思，也可以有例外，也可以有彈性的，可是乖乖牌就會被這

句話框住，成為一個轄制人的軛。是要安安靜靜地親近神，但我有一個東西要交給對方，

我應該可以去，可是我卻不敢。奴僕最大的一個特徵是什麼？就是會有一個怕的重軛在

身上；怕主人不高興、怕被罵、怕被處罰、怕被革職，怕沒有錢養太太跟孩子、怕窮、

怕不被喜歡、怕被人比下去、怕苦、怕死，這些都是奴僕的心。我們今天可以問一問我

們自己，無論是聚會、晨更、禁食禱告，是不是都在一種怕的心態裏面？是不是都是活

在別人的眼光中？如果是，那我們就還沒得著自由。 
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 我如果是自由的，就會常常活在神的面前，不用怕人怎麼看我，怎麼誤會我。因為神都

知道，我不是故意遲到，我已經儘量早一點預備了，可是孩子臨時有事故，路上臨時有

狀況，這些主都知道！所以我遲到了，也不用怕別人說什麼。感謝主！我現在真的很自

由，雖然我是個牧師，雖然我一直鼓勵弟兄姊妹儘量不要遲到，儘量早半小時到，可是

我也有遇過狀況，以致於來禱告會的時候遲了一點，但是我不會羞羞愧愧的，也不會擔

心弟兄姊妹怎麼想我—「叫別人不要遲到，自己還遲到」。因為神知道。一個神的兒女

就是有這自由，不用常常怕人家怎麼說、怎麼看。不曉得在你裏面有沒有神兒女的自由？ 

 有一個姊妹說，如果這一個禮拜在家裏發過幾次脾氣，她就很怕來主日崇拜，因為很怕

被講台的信息光照，很怕被神責備，這就是奴僕的心。這很可能是因為小時候常常被父

母貶損、被父母罵。所以弟兄姊妹，對孩子不要用罵的，不要嘮叨，以免孩子受轄制，

常常覺得自己不好，以為自己是一個很不能幹，什麼都會搞糟的人。 

 

三．羅馬書 8：18-23「我想現在的苦楚，若比起將來要顯於我們的榮耀，就不足介意了。受造

之物，切望等候神的眾子顯出來。因為受造之物服在虛空之下，不是自己願意，乃是因那叫

他如此的。但受造之物仍然指望脫離敗壞的轄制，得享神兒女自由的榮耀。……，也是自己

心裏歎息，等候得著兒子的名分，乃是我們的身體得贖。」 

 所有受造之物都服在虛空底下，裡面都有敗壞的轄制， 例如：愈小的孩子，就愈喜歡

吃對身體沒有益處的東西。而一個愈有知識愈成長的人，就會選對身體有益處的東西

吃，這叫做脫離敗壞的轄制。 

 「受造之物，都在等候神的眾子顯出來。」什麼是神的眾子？就是得到兒子名分，就是

身體得贖的人，不只是靈魂被神的同在充滿，連身體都被祂的同在充滿。今天我們的疾

病，藉著神的同在得著醫治，就是在預嚐身體得贖的滋味；有一天我們的身體要被祂的

同在佔有、充滿到那麼榮耀的地步，以致於不再有軟弱，不再有疾病，不再被這些敗壞

所轄制。今天很多人的心靈、身體仍然受很多敗壞的轄制，神就是要救我們一直脫離這

些轄制，得享神兒女自由的榮耀。 

 見證：一對美國夫婦去公園野餐，東西被別人吃了，還好高興，笑笑地看著別人吃。這

對美國夫婦真的有神兒女的榮耀、尊貴在他們身上，如果是我，我一定說：「對不起，
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這是我們的！」可是他們不是，他們就在一旁看著別人吃，別人吃得很快樂他們就高興

了。這就是以撒，以撒很富有，他能夠給，看見自己不認識的人可以享受他的食物，他

就很高興。我們需要愈來愈脫離敗壞的轄制，脫離喜歡講道理：「這些食物是我的！」

或者：「唉唷！他怎麼不問一下再吃！」這種轄制。 

 弟兄姊妹！神就是要製作這樣的性情在我們的身上，我們本來都是像雅各一樣，很詭

詐、很會計算。雅各所有想要的，他都會用各樣的方法去得著，他就是很能幹、很厲害，

無不得勝。可是創世記三十二章記載，雅各跟神的使者摔跤，最後神摸了一下他的大腿

窩，使他瘸腿了，他就不再稱為「詭詐的雅各」、「一直抓的雅各」；神說：「從今起你要

稱為『尊貴的神的王子』。」你明白這個意思嗎？就是雅各他一生中唯一的失敗，成為

他永遠的祝福，成為他永遠的得勝。當你用天然的力量去勝過、去抓住、去得著時，就

沒有辦法成為神的王子，因為要抓抓抓，所以不自由，也好緊張怕人家贏過我，怕人家

比我先一步，怕人家比我被重用、比我蒙福。這都成為我們的捆綁、我們的不自由、我

們的貧窮。 

 有一些人常常活在怕的裏面，以致於不認識天父的愛。有的姊妹說：「我不敢受洗，因

為受洗以後，就只能嫁給基督徒，那我的機會就減少了。」這真是很錯誤的觀念，你的

機會永遠只有一個，你不可能嫁給很多人！而且別人以嫁給基督徒為快樂，因為另一伴

有神兒子的生命，這樣才有幸福可言。不是說有對象就成功了，還遠得很呢！ 

 在以賽亞書四十一章，神說：「你這蟲雅各不要害怕，我必幫助你。」意思就是我們雖

然醜陋得像一條蟲，軟弱得像一條蟲，沒有價值得像一條蟲，而且還這麼詭詐，但是神

說：「你不要害怕，我要幫助你，要把你作成神的王子。」另外聖經裏還說：「雅各的神

是我們的避難所。」就是像雅各這樣一個詭詐的人，他所做的後來都追逼他，但是在受

欺壓的時候，神說：「雅各的神是你的避難所。」神白白的恩典臨到雅各，那是神堅忍

的愛、不放棄的愛，緊追不捨的愛，一直看顧著雅各。雅各身上所有的詭詐、狡猾、貪

心等等，神都一一在對付，為要把他作成神的王子。我們都是神手中的工作。 

 

四．詩篇 20：1，7「願耶和華在你遭難的日子應允你，願名為雅各的神高舉你」；「有人靠車，

有人靠馬，但我們要題到耶和華我們神的名。」 
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 我們的神是一位聖潔的神，但聖經裏好多次都特別提到，祂是雅各的神，為什麼？這樣

聖潔的神，怎麼願意跟這樣一個詭詐的名字（雅各的意思是不擇手段的抓）聯在一起啊？

聖經說：「願名為雅各神的高舉你。」叫我們何等得安慰，何等得著自由！我永遠不需

要再看我的軟弱，不要發過脾氣就不敢來親近神；倒是每一次顯出我的軟弱、我的敗壞

的時候，我更是知道：「主啊！你就是這麼愛我；我這麼壞，你還揀選我作你的兒女。」

應該是這樣的心態，只要不要背向著神，不要遠離神，凡事來轉向祂，靠近祂，我們就

得拯救、就得高舉。祂會把我們從沮喪、灰心的深淵裏面拉拔起來，祂在我們遭難的日

子要應允我們！ 

 「有人靠車，有人靠馬，但我們要題到耶和華我們神的名」。就是我再不誇別的，我不

需要誇我有多好的車、我有多好的馬，所以我可以跑得快。我不用誇這些，我只要題我

們神的名，靠著我們的神我凡事都能。我要靠著我的神誇耀，我有這樣的一位神，我就

敢坦然無懼地來到祂面前。 

 有的人很想全時間服事主，但是他就是覺得：「這個人比我好，那個人比我更火熱，更

有恩賜。」所以就覺得：「我不配，主怎麼會要我？」這就表示你不認識雅各的神，你

有沒有想到，神居然讓雅各作為祂所揀選百姓的祖先─以色列，這個國是因他的名而成

立的，以色列─ 神的王子，是建造在一個本來是蟲的人雅各的身上。雅各有一點跟別人

不一樣，就是神的祝福他全都要。所以不管我多不配，我多敗壞，但我渴望要服事主、

渴望要來愛神、渴望要……，神就有辦法作。 

 我們要坦然無懼地來到神的面前，使我們身上所有奴僕的軛、錯誤的思想都脫落，以致

於不再怕受苦，因為受苦是要使我們到寬闊之地，使我們得榮耀。知道一切臨到我的都

是神的愛、神的美意。神這麼愛我，雖然我如蟲雅各，是這樣敗壞，但我要誇這位雅各

的神，我一定要進入神兒女的自由，歡喜快樂的活在祂面前，常常坦然無懼、誠實地來

到祂面前。 
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在基督裡的自由(五)作業 

 

1. 以撒是應許之子，應許之子是過甚麼樣的生活？ 

2. 以撒性格上有那些特點？那一些你也有？那一些你沒有？ 

3. 你生活上遇到的每一件事情，你是在「抓」？還是在「讓」？例如：金錢……。 

4. 當你在抓時，你是怕吃虧？怕別人佔我的便宜？怕損失？還是有別的原因？ 

5. 以撒要祝福他的兒女以前，還要先吃美味；以撒的一生就是享受。弟兄姊妹，聚

會有沒有成為你的享受？ 

6. 你今天無論是聚會、晨更、禁食禱告，你是不是在怕的心態裏面？你是不是都活

在別人的眼光中？ 

7. 你如果聚會遲到，或是沒來聚會，會不會常常怕別人會怎麼說、怎麼看？ 

8. 受造之物服在虛空底下，在我們的裏面都有敗壞的轄制。你身上有什麼轄制嗎？ 

9. 「受造之物，都在等候神的眾子顯出來。」什麼是神的眾子？ 

10. 你會不會常常看自己的軟弱，或是覺得自己很糟？這篇信息帶對你有幫助嗎？ 

11. 背聖經：羅馬書 8：14-17，羅馬書 8：21-23。 

12. 參考詩歌：頌讚詩選 274 首「耶穌裡的自由」。 

 


